

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm 97

Diario de la mañana

Domingo 20 Junio 1937

¡BILBAO RESISTE Y RESISTIRA!

Política poco seria

Los Sindicatos y los Partidos

Va siendo preciso el puntualizar en su línea justa un problema que a nuestro siempre modesto juicio reviste caracteres graves para la seguridad de aquellos intereses en la resolución logrados, a costa de tan sagrados sacrificios por la inmolación de legiones de hombres salidos de las filas proletarias.

Y este problema es el que presenta el Partido Comunista ingresando en sus filas a centenares de ciudadanos sin el aval de ningún organismo del Frente Popular. Que no pertenecen a la U. G. T. y, lo que causa pena al oír hablar de "Partidos Proletarios", que no pertenecen aún.

Estudiado esto como merece tenemos que preguntar con toda cordialidad, pero con la seriedad que impone la guerra: ¿Por qué no están en la U. G. T.? ¿Por qué no sienten simpatías por los Sindicatos? ¿Por qué no les admiten con su "excelente historia en ellos"?

¿Por qué toda su vida se la pasaron discutiéndoles a los trabajadores sus derechos? ¿Por qué? Quizás esto de algún partido de derechas? ¿Por qué? Quizás esto no tenga contestación adecuada a las preguntas y entonces tendremos que volver a preguntar.

¿Quién aspira a que su Partido sea el de la revolución? ¿Si la unidad se hace, los Socialistas vamos a convivir con quien no sabe aún de las ansias reivindicativas de los Sindicatos? Desde luego que no. Nuestro desprecio para quien no lleve carnet Sindical. Para nosotros es el primero y principal. Sin él no concebimos masas con garantía ni solvencia a los que se les pueda entregar parte de los destinos del proletariado que lo ha estado y que al no estar sindicalmente representados en su totalidad dentro de esa masa no puede ofrecerse como conducta y guía de sus libertades. El Partido Socialista impone como condición precisa para ingresar en sus filas que se esté afiliado a la U. G. T. El Partido Comunista no procede de igual modo y oímos hablar de centenares de afiliados en éste o aquél pueblo sobrepasando en formidable proporciones los que están sin carnet sindical a los que lo tienen. Y ello invita cuando después oímos:

"Nuestra línea es la más justa y quien está contra ella está contra la revolución". "Nuestro gran Partido de masas vive en la profunda entraña del pueblo trabajador". "Nuestro glorioso partido es la garantía del proletariado". Y esto, camaradas comunistas, huele a farsa. El día que esto se pueda aclarar, no creemos sea en sentido muy favorable para quienes orientáis de forma y manera tan "justa" que os olvidáis—creemos sea olvidado—de aconsejar se sea menos marxista pero un poco más obrero, más fundido en la entraña viva de la revolución española, los Sindicatos. Sin ellos no habríamos tenido ninguna huelga ni movimiento revolucionario. Por ellos tuvo y tiene—aparte de su tradicional seriedad—su gran autoridad el glorioso y proletario Partido Socialista. Porque en su seno no ampara ni recoge a nadie que hayan expulsado los Sindicatos. Porque sus mejores y más queridos militantes, salieron hechos y forjados de los Sindicatos, sacando de ellos una experiencia de lucha que les permitió ayer y hoy, enfrentarse con las auténticas masas del proletariado y convivir con ellas marcándoles líneas justas por las que siempre marcharían juntos.

Y a esto es preciso se ponga remedio. ¿Cómo? Por el único procedimiento que existe. Dando el Partido Comunista una orden a sus radios de que ingresen todos sus afiliados en los Sindicatos de la U. G. T. como fue lo conveniente. ¿Que no los quieren admitir? ¡Ah! pues vayamos a ver que causas motivan esa negativa, y si ellas son ciertas, la expulsión de los afiliados se impone por decoro político de quien aspira a ser la garantía de la revolución.

Si ello no se hace, nosotros entonces estudiaremos si nos conviene tratar con quien no cuenta en su poder más méritos que haber tenido la oportunidad de ingresar a tiempo en un Partido. Es imprescindible para los Socialistas el tener el carnet sindical. Sin él no nos inspira nadie confianza ni política ni personal y esperamos que las Agrupaciones lo tengan en cuenta para imponerlo donde corresponde si con ellos se quiere tener relaciones.

Somos políticos marxistas. Porque ello es necesario para poder luchar en España. Porque estimamos que deben ser los Partidos los orientadores de la línea más conveniente para los intereses comunes del proletariado. Pero como también creemos que sólo los Sindicatos tienen derecho a administrar sus intereses es por lo que un sentido común elemental dice que no pueden estar divorciados unos sentimientos políticos de aquellos Sindicatos en los que precisa apoyarse si de verdad quiere ser Partido garantía de la revolución. ¿Estamos?

NUESTROS HOMBRES



Tomás Martínez Bravo

Militante que fué del Partido Socialista y fundador de la Sección Mixta de Artes Gráficas de Ciudad Real, asesinado por los fracciosos en Granada

No podía perdonar el señoritismo chulapo andaluz la audacia de Tomás Martínez, ir a Granada a organizar a los campesinos para que se rebelaran contra su esclavitud, no lo podía perdonar y no lo perdonó, fué su nombre uno de los primeros en la lista de asesinados.

Fuó a Granada y no por voluntad, sino por librarse de la garra del hambre, a la que lo codenó también la férula de los patronos tipógrafos de Ciudad Real, por el gran delito de formar la Sección de tipógrafos, haber hecho que éstos obreros, que se emborrachaban con el dinero del "amo" y le daban además más vivas al patrón, dar lugar a que abandonaran la Cofradía de San Juan para ir a la Casa del Pueblo, eso era una herejía que debía pagar cara y cara la pagó.

¡Obreros tipógrafos de Ciudad Real, guardad el recuerdo a que se hizo acreedor Tomás, que los suyos no pasen necesidades que los haga ir a buscar la muerte fuera y dejarse los asesinos dentro como le pasó a él.

Conferencia Provincial J. S. U.

Un aplauso para Almadén

La Conferencia provincial de las J. S. U., sigue sus deliberaciones en un plano ascensional de interés político. Informes de la Ejecutiva, salpicados en algunos de ellos de ataques personales, pobres, míseros, faltos de elevación y queriendo predisponer a la Asamblea para futuros premios en las votaciones.

Pero la Asamblea desde los primeros instantes de su comienzo, se manifiesta serena e insoportable. Escucha, medita, estudia las intervenciones, los informes que van matizando los acuerdos del Congreso. Y entre los informes que los delegados hacen, se destaca el pronunciado por el Secretario de Organización de la Juventud de Almadén.

Lleno de trazos emocionales. Poniendo de manifiesto el sacrificio realizado por los jóvenes marxistas de Almadén en leal colaboración con los trabajadores de aquél meritorio pueblo minero. En una superación heroica en su trabajo de superproducción en las minas. Llevando al frío un balance de cifras que solo oír las ponía en nuestra sensibilidad revolucionaria, notas de emotividad y de silencio, pero sincero agradecimiento a Almadén por su lección política elevada y ejemplar.

¡Almadén! Tu historia difícil de conocer por quienes como nosotros no te abandonamos jamás, es de un historial político completo, enrevesado, lleno de incidentes y alteraciones que van poniendo de alegre relieve tu elevación social, tu libertad política, tu emancipación profunda y honrada de lo que siempre fué tu yugo opresor y la explotación de tus sentimientos generosos y solidarios para todos los que ocupaban en tu pecho un lugar. Nos referimos a la política funesta del partido radical. Pero vino la guerra. Y con ella se abrieron los pechos de nuestros trabajadores en los frentes de combate. Y con ella también se abrieron, se ensancharon los poros de los cuerpos mineros para triplicar su producción con la que el Gobierno pudiera pagar al extranjero esa ayuda tan cara y manoseada que nos presta.

Dice el joven socialista unificado de Almadén: "Almadén luchó con escopetas y cartuchos de dinamita por rescatar los pueblos que habían caído en manos del fascismo en los primeros días del movimiento." "Creíamos que así cumplíamos mejor con nuestro deber". "Pero cuando el Gobierno nos pidió que intensificásemos la producción del preciado mercurio, volvimos a las minas y cogimos los martillos perforadores y abrimos las entrañas de la tierra y trabajamos satisfechos de poder demostrar al Gobierno nuestra incondicional ayuda a la guerra."

Y dá el delegado unas cifras que demuestran el exceso de producción entre el primer semestre del año 1936 y el primer del que estamos viviendo hasta fines de Mayo.

Con el mismo salario que entonces, los mineros y las Juventudes Socialistas Unificadas, triplican su producción en un alarde de supremas esperanzas para el porvenir en éste stajonovista pueblo que no duda, no vacila en entregarse al trabajo superándose prodigiosamente llevando a los hombres del gran Congreso horas grises y tormentuosos, ratos de optimismo y alegría que les daban ánimos y fuerzas para seguir luchando en la ingrata y dura labor de gobernar.

¡Almadén! Te ganastes ayer un aplauso sincero, enorme, cargado de emoción de los jóvenes Socialistas Unificados. Porque te lo mereces supistes al dar tu delegado de tu trabajo llegar a nuestro corazón y al del Congreso.

Te ganastes mi aplauso que nosotros sabíamos te merecías.

El aplauso tuvo una virtud. La de callar a un delegado fraternal, un transfuga política que no quería oír la labor de los obreros y jóvenes de Almadén en las minas. El Congreso dió una repulsa a ese criterio demostrando que si queremos ser el partido de la Revolución hemos de oír un poco más a los Sindicatos llevando todos su carnet.

Jóvenes de Almadén, ese es el camino y así se puede aspirar a ganar la guerra.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

El forjón de Casa Blanca, volado por una mina

SECTOR DEL CENTRO:

Esta mañana las fuerzas de la sexta división, procedieron a la voladura de la llamada Casa Blanca, en la carretera de Extremadura, en la que habla una fuerte guarnición integrada por requetés, regulares y moros. El edificio fué reducido a escombros. Nuestras fuerzas se lanzaron al ataque con admirable espíritu, después de haber mantenido el enemigo intenso fuego de mortero y fusil. Al mismo tiempo han sido voladas otras casas inmediatas a dicho edificio, habiéndose producido a los facciosos gran número de bajas. Entre los escombros se han encontrado restos de armamento y cajas de municiones.

En los demás frentes, fuegos de cañón y fusil sin consecuencias, rechazándose fácilmente los intentos de ataque del enemigo.

La artillería facciosa se dedicó durante la mañana de hoy, al bombardeo del casco urbano de Madrid.

SECTOR NORTE.—(Euzkadi):

El enemigo intensifica su presión sobre Bilbao, cuyos defensores continúan con entusiasmo y valentía la defensa de la ciudad.

Los facciosos presionan por la margen izquierda del Nervión, con el fin de cortar la evacuación de la población civil.

Se han librado combates muy sangrientos.

AGROPACION DE ASTURIAS:

Se ha registrado ligero duelo de artillería desde las posiciones de Uilero. Por los demás sectores hubo tiroteos sin importancia.

Se pasaron a nuestras filas cinco soldados con armamento y varios paisanos.

EJERCITO DEL SUR:

Ha sido rechazado un ataque enemigo ocupando nuestras fuerzas las cotas 800 y 810.

En nuestras filas se presentaron varios soldados con armamento. En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

Ataque enemigo frustrado

Barcelona, 19.—Parte del frente de Aragón, facilitado a la noche:

Hoy desde la madrugada a primeras horas de la tarde, el enemigo bombardeó con aviación y artillería, atacando protegido por carros de combate, la loma de los Molinos, ocupada recientemente por las fuerzas republicanas. Nuestra tropas resistieron los

ataques fascistas apoderándose de uno de los carros.

Los rebeldes fueron rechazados energicamente y obligados a retroceder bajo el fuego certero de la artillería leal.

La aviación republicana realizó vue los de bombardeo por el sector de Huesca.

(Febus.)

(Interesante infomación en cuarta plana)

Los facciosos sufren 500 bajas en la voladura de Casa Blanca

NOTA INTERNACIONAL

«Proezas» fascistas

Escrito nuestro comentario de ayer, plasmando impresiones acerca del inopinado retorno de Alemania e Italia, al sistema del Control que se practica en las costas y fronteras de la península, a tenor de los originales moldes fabricados por el Comité de Londres, nos enteramos de otros dos espeluznantes bombardeos realizados por la aviación «nacionalista» en el territorio de Euzkadi que los invasores de España, pugnan inutilmente por conquistar.

La metralla fascista arrojada desde el cielo por los «buitres negros» ha caído sobre hospitales de la invicta Ciudad de los Sitios y criaturas que evacuaban la capital de Vasconia para alejarse del vesánico furor fascista.

La tierra de Euzkadi es un florón magnífico que deslumbra la codicia insaciable de los vetustos agiotistas y mercaderes de conciencias. Su posesión, interesa sobre manera a los invasores, porque suman un valor incalculable sus industrias y sus riquezas nacionales, y porque su posición geográfica es excelente para posteriores aventuras de asesinato, robo y expansión. Por eso se proponen dominarla, cualquiera que sea el procedimiento a emplear. Y cómo—a pesar de las divisiones italianas y de las brigadas alemanas que en avalanchas enormes son lanzadas al ataque—se estrellan contra la fiera independencia de los vascos indómitos, practican la guerra totalitaria con objeto de aterrorizar la población civil de retaguardia. Sistema inhumano, preconizado por el italiano Douhet y otros asesinos germanos, ensayados en la Gran Guerra y aplaudido más extensamente por las escuadrillas—cuadrillas—aéreas de Mussolini, en la conquista villana de Abisinia, y que ahora se practica a fondo en España, por parte de los ejércitos traidores y de invasión, que operan a sus anchas, sin que se mueran de vergüenza y de asco los inventores de la No Ingerencia, la No Intervención, el Control, la Haya, la Sociedad de Naciones, el Comité de Londres, la diplomacia democrática de la Europa occidental y... quizá alguien más.

¿Es que todos esos órganos—organillos—que dicen defender la paz, pretenden ignorar que Italia y Alemania—miembros del Control y del Comité de No Intervención,—valiéndose de su trato de humanistas, siguen enviando por el aire y por el mar, resfuerzos humanos y material bélico a sus esclavos los fascistas españoles?

¿Francia e Inglaterra—por ejemplo,—han olvidado que en la Gran Guerra han sido víctimas del «sistema de terrorización de la población civil», usado por los germanos, cuál en la hora presente lo efectúan en Euzkadi?

Es preciso arrojar a la conciencia de los Gobiernos amnésicos o impenitentes del mundo, la cifra de ¡TRES MIL! muertos y ¡DOS MIL QUINIENTOS! heridos causados en Euzkadi, entre la población civil, por los salvajes bombardeos de la aviación de Italia y Alemania, realizados en el mes de abril.

¿Entérense, señores demócratas del extranjero, de las hazañas de los aviadores italogermanos en España!

¿Entérense por sí algún día se extienden las «proezas» fascistas!

Para examinar el caso del «Leipzig» se reúnen las cuatro potencias

Londres, 19.—A consecuencia del accidente del crucero alemán «Leipzig», los embajadores de Francia, Alemania e Italia, se reunieron en el Foreign Office con el secretario de Estado de Inglaterra.

El representante de Alemania von Ribbentrop dió cuenta de lo ocurrido

al «Leipzig». Los otros miembros representados consultarán sobre el caso a sus respectivos Gobiernos.

Las cuatro potencias, según últimos convenios entre ellas, se obligaron a ir de acuerdo antes de tomar resoluciones en asuntos como el presente.

(Febus.)

Rusia protesta del procedimiento que en el caso del «Leipzig», siguen las cuatro potencias

Londres, 19.—La U. R. S. S. ha hecho pública una nota de protesta contra el procedimiento adoptado por las cuatro potencias (Francia, Alemania, Italia e Inglaterra) para examinar el caso del «Leipzig».

Dice que elude la responsabilidad sobre los efectos que esto pueda tener.

Pone en duda cual fuera la misión que el buque germano realizara en Ceuta.

Termina insistiendo en que la forma de enfocar la cuestión supone una infracción de las reglas y procedimientos que deben seguirse.

(Febus.)

Vacaciones de verano suprimidas

Valencia, 19.—En el Consejo de ministros celebrado últimamente en la Presidencia. La reunión empezó a las seis de la tarde y terminó a las once y media de la noche, asistiendo todos los ministros. A la salida el ministro de Instrucción Pública camarada Hernández, facilitó la siguiente referencia:

El Consejo ha despachado diversos asuntos de trámite y se ha ocupado extensamente de los problemas de orden público especialmente en la parte que afecta a Cataluña, habiéndose acordado métodos precisos para aplicar una normalidad completa.

Se autorizó al ministro de Traba-

jo para suprimir en absoluto las vacaciones de verano a los obreros y empleados por estimar que en estos momentos que tantos hombres luchan sin descanso en las trincheras es antipatriótico y vergonzoso que se dedique un día a holgar mermando la producción que es necesaria para la guerra.

Igualmente se acordó suprimir las Comandancias de milicias que funcionan en retaguardia, incorporándolas al Ejército regular.

Ha sido nombrado embajador de España en Bélgica don Mariano Ruiz Funez, habiéndose recibido ya la autorización del Gobierno belga.

Una gran derrota fascista 500 bajas en las filas rebeldes.—Nuestras tropas avanzan más de 2 kilómetros

Madrid, 19.—En su conversación con los periodistas, el General Miaja, confirmó la voladura de la llamada Casa Blanca, efectuada con todo éxito por nuestras tropas.

Dicha casa se componía de seis plantas que quedaron reducidas a escombros por efectos de la explosión de la mina que se había preparado. Con la Casa Blanca fueron derrumbadas a la par tres edificios más, bados a la par tres edificios más. enemigo, ha sido grande por haber si-

do sorprendido en la operación. La Casa Blanca era un verdadero fortín de los rebeldes. Desde ella se dominaba completamente este sector. Estaba situada al final del término municipal de Madrid.

En el momento de la voladura se hallaba llena completamente de requetés, regulares y moros, que en su mayoría perecieron.

Para la voladura se emplearon unas once toneladas de dinamita. Nuestras tropas aprovecharon la

ocasión propicia y después de la explosión se lanzaron al ataque adelantando las avanzadillas dos kilómetros más adelante del lugar que fue solar de la Casa Blanca.

Se calcula en quinientas las bajas ocasionadas al enemigo, en su mayoría de requetés y moros.

El enemigo furioso por la tremenda derrota, se dedicó a bombardear la población urbana de Madrid.

(Febus.)

La artillería facciosa opera sobre Madrid

Madrid, 19.—Las baterías facciosas cañonaron Madrid durante hora y media, causando varias víctimas y daños.—(Febus.)

Se batan los reductos enemigos en Huesca

Barcelona, 19.—El parte de guerra del frente de Aragón, facilitado a la prensa dice que han sido batidos con disparos numerosos de artillería, ametralladora y mortero, los reductos militares enemigos de Huesca.

Tormenta sobre Barcelona

Barcelona, 19.—Ha caído sobre la ciudad una gran tormenta de piedra y lluvia abundante.

Se registran daños de importancia producidos por este fenómeno.

(Febus.)

¿El crucero alemán Leipzig agredido?

Valencia, 19.—El crucero alemán «Leipzig» que se encontraba en aguas de Ceuta ha sufrido averías motivadas al parecer por agresores desconocidos.

(Febus.)

Los submarinos republicanos no han agredido al «Leipzig»

Valencia, 19.—El Ministerio de Defensa Nacional, facilitó una nota en la que hace constar que al ocurrir el accidente que sufre el «Leipzig», todos los submarinos republicanos se encontraban en puerto por cuya razón ninguno de ellos pudo agredirlo.

(Febus.)

Autos y divisiones italianas para los rebeldes

New York.—Según comunica un corresponsal residente en Roma, la totalidad de los autos blindados enviados por Italia a África para la conquista de Abisinia, se hallan actualmente en España.

Nuevas divisiones del Ejército regular de Mussolini han sido enviadas últimamente para reforzar los contingentes de «camisas negras» que luchan en las filas de Franco.

Antifascistas: Acordaos de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros, (Gobier-

Resumen de la jornada en el Centro Más detalles del derrumbamiento de Casa Blanca.—Avances de nuestras tropas

Madrid, 18.—Desde la madrugada, nuestras fuerzas realizaron varias operaciones por los distintos sectores, terminando a las dos de la tarde.

En el sector de la carretera de Extremadura ha sido volada la llamada Casa Blanca. La mina que se utilizó explotó perfectamente. No quedó en pie ningún tabique. En el lugar que ocupaba el citado edificio quedaron 400 muertos enemigos.

Por el Norte se ocuparon varias posiciones.

Se han hecho estallar varias minas por la carretera de Extremadura, volándose varias casas en que se refugiaban fuerzas facciosas.

Por el sector del Pardo se efectuaron, también, varias voladuras que permitieron adelantar nuestras líneas.

(Febus.)

El enemigo inicia un combate por el Puente de los Franceses, siendo rechazado

Madrid, 19.—El enemigo atacó nuestras líneas por el Puente de los Franceses. El combate duró tres cuartos de hora estrellándose contra la tenaz resistencia de nuestras tropas.

Conscientes de la inutilidad de sus esfuerzos retrocedieron obligados por nuestros tiros, volviendo a sus posiciones primitivas.

(Febus.)

Por el frente del Sur se realizan eficaces golpes de mano

Andújar, 19.—No es más que aparente la calma de estos días, pues nuestra tropa atacan al enemigo por medio de golpes de mano que dan excelente resultado, quebrantando las líneas rebeldes.

El enemigo cesó en sus bombardeos de artillería sobre Arjona y Arjonilla. Por Porcuna, Lopera y demás sectores de esta zona, todos los planes tácticos se cumplen perfectamente.

(Febus.)

Triunfaremos en la guerra para hacer nuestra revolución, dice Ossorio y Gallardo

Barcelona, 19.—A su paso para París, Ossorio y Gallardo, ha sido abordado por los periodistas.

Manifestó que en el extranjero existen grandes simpatías por la causa que defienden los demócratas espa-

ñoles. Triunfaremos en la guerra—afirma—pero triunfaremos para hacer nuestra revolución, una revolución genuinamente española, y no la que quieren atribuirnos.—(Febus.)

En Los Angeles recaudan 4.000 dólares para España

El «Daily Worker» de Nueva York, corresponsal al 31 de Mayo, comunica que en torno al consulado italiano de Los Angeles se congregó numeroso público, hombres y mujeres de todas edades, con banderas en las que se leía «No Pasarán». La manifestación fué disuelta.

En un acto celebrado posteriormente hablaron el embajador de España don Fernando de los Ríos, y el sacerdote católico inglés P. Miguel O'Flanagan, efectuándose una colecta que logró reunir la cifra de 4.000 dólares que serán enviados a la España popular.

Han llegado a Brest varios fugitivos de La Coruña

Brest.—Ha producido sorpresa la llegada de un pesquero llamado «Constante Veiga IV» sin alimentos, agua ni instrumentos de navegación.

El pesquero iba mandado por la tripulación y por tres milicianos españoles, escapados de las cárceles facciosas, que al llegar al puerto pusieron en libertad al capitán, al armador y al primer maquinista, a quienes habían de tenido en su camarotes, aunque no les hicieron objeto de malos tratos ni violencias.

El capitán ha declarado que viendo que la tripulación entera estaba de parte de los milicianos, tuvo que someterse.

Los fugitivos han declarado que tomaron el pesquero en La Coruña, donde la represión contra los republicanos y simpatizantes con el Gobierno legal han sido sañudamente perseguidos. La mala de la población gallega odia a Franco y no se subleva contra él por que carece de armas.

(Febus.)

Tradajad para la GUERRA